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 --------- Aos dezassete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, pelas dezassete horas, 

reuniu em primeira reunião no Centro Náutico de Montemor-o-Velho a Assembleia Municipal de 

Montemor-o-Velho, conforme Edital, regularmente enviado e publicado em cumprimento do disposto no 

n.º 1, do artigo 45.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, na sua atual redação, para efeitos de eleição do 

presidente e secretários da mesa da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho decorrente do ato 

eleitoral autárquico realizado em 26 de setembro de 2021.  ----------------------------------------------------------------   

 --------- Imediatamente a seguir ao Ato de Instalação, presidiu à Assembleia Municipal o cidadão que 

encabeçou a lista mais votada – Fernando Jorge dos Ramos. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Convidou o 1.º Secretário e a 2.ª Secretária da Mesa da Assembleia Municipal cessante, para 

ocuparem esses lugares na mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à chamada dos cidadãos eleitos para a Assembleia Municipal e os cidadãos que 

encabeçam as listas mais votadas na eleição para as Assembleias de Freguesia a integrar este Órgão nos 

termos da alínea c), do n.º 1, do artigo 18.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

tendo-se registado as seguintes presenças: -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos, Ana Cristina da Silva Jorge, Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, 

António Afonso Ávila de Melo Galvão Lucas, José António Pecegueiro Ferreira Serrano, Telma Margarida 

Neves Simões, Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte, Patrícia Isabel Rama Rocha, Dulce Maria Melo 

Ferreira, Fernando Pereira Nunes Curto, Carolina Ferreira Aires, Liliana Isabel Batista Duarte, Bruno Miguel 

Nunes Ferrão, Luís António Girão da Fonseca, António Augusto dos Santos Torres, Cláudia Margarida Faria 

Gaspar, Joaquim António Graça Rainho, Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, João Carlos Silva de 

Carvalho Rama, Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves e Tânia Sofia de Jesus Monteiro. -------------------  

 --------- Juntas de Freguesia: PJF Arazede, PJF Carapinheira, PJF Liceia, PJF Meãs, PJF Pereira, PJF Santo 

Varão, PJF Seixo, PJF Tentúgal, PJF UF Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca e PJF UF de Montemor-o-

Velho e Gatões. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Faltas Justificadas: PJF Ereira. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Verificando-se estarem presentes trinta e um membros, o Presidente da Mesa em exercício 

considerou existir quórum para o funcionamento da sessão da Assembleia Municipal e declarou aberta a 

primeira reunião. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Presidente da Mesa em Exercício, Fernando Jorge dos Ramos referiu que a reunião é rápida, 

porquanto ela se destina a eleger a Mesa da Assembleia Municipal, nos termos do artigo 45.º, da Lei n.º 

169/99 de 18 de setembro, na sua atual redação. -----------------------------------------------------------------------------  
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 ---------- Questionou a representante da Coligação “Unir Pela Mudança” - PPD/PSD.CDS/PP, Cristina Jorge, 

se tinha alguma proposta a apresentar. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Questionou ainda a representante da CDU, Carolina Aires se pretendia apresentar alguma 

proposta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Dado não existirem propostas a apresentar, informou que é detentor de uma proposta apresentada 

pela representante do PS, Albertina Jorge, para constituição da mesa que tem como candidato a 

Presidente: Fernando Jorge dos Ramos; como candidata a 1.ª Secretária: Telma Margarida Neves Simões e 

como candidata a 2.ª Secretária: Patrícia Isabel Rama Rocha. --------------------------------------------------------------  

 ---------- Como referido, a votação é feita uninominalmente, de qualquer forma se a Assembleia Municipal 

lhe permitir, em vez de votarem um a um, daria os 3 votos (para os 3 cargos a ocupar) e procederia só a 

uma chamada para votação.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Seguidamente, fez a chamada para a votação. -----------------------------------------------------------------------  

 ---------- Concluída a votação abriu-se a urna eleitoral e procedeu-se aos trabalhos de apuramento. -------------  

 ---------- De seguida, usou da palavra o Presidente da Assembleia Municipal cessante que disse: “A 

contagem deve ser rápida mas, entretanto, deixem-me dizer-vos duas ou três palavras enquanto 

Presidente da Assembleia Municipal cessante e que tem a ver com o seguinte: cumprimentá-los a todos, fi-

lo inicialmente na sessão de instalação mas volto a fazê-lo e, fi-lo com algumas gafes mas não vale a pena 

emendar uma gafe, porque quando se emenda uma gafe, é pior a emenda que o soneto, por isso, sintam-

se todos cumprimentados. E se uso da palavra neste momento, que já não devia usar, faço-o para 

agradecer a todos aqueles que hoje cessam funções. Faço-o com sentido de gratidão, faço-o em nome da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, faço-o em nome de Montemor-o-Velho. Mas, julgo todos 

aqueles que me conhecem que pessoalize este meu agradecimento. Ele é pessoal, mas queiram verificar 

que é sentido.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- A todos aqueles que cessam funções, e não é isso que vos desejo, mas julgo que se sentem 

honrados por eu o fazer na pessoa do nosso Carlos Lucas Correia. Se o faço é porque compreendem, foi 

realmente um mandato difícil. Foi um mandato difícil para mim. Como sabem, eu considerava-o o meu 

braço direito e o meu braço esquerdo mas, foi um mandato difícil também, para o Senhor Presidente da 

Câmara e todos os Órgãos Autárquicos. Nós, não podemos esquecer, não podemos apagar da história, o 

mandato que vivemos. E o mandato que vivemos teve muitas vicissitudes, mas, teve três verdadeiramente 

marcantes: o Leslie, as cheias e a pandemia. Aliás a pandemia hoje ainda nos recorda porque eu olho para 

vocês e vocês olham para mim e dizem “ainda estamos em pandemia”. É verdade, ainda estamos em 

pandemia. E, resistir, mais que resistir, trabalhar como trabalharam os autarcas neste processo de 
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pandemia, foi verdadeiramente notável. Os serviços nunca pararam e hoje, se estamos aqui com esta 

moldura humana, também a eles o devemos. Eu disse isto na última assembleia mas nunca é demais 

repeti-lo. Eu sei que todos vocês sabem isto, mas o nosso Concelho provou que a sua localização é de facto 

extraordinária no panorama português. Estamos a três horas de qualquer ponto do país, exceto 

naturalmente, as ilhas. Por isso, todos os portugueses, quando eu ouço dizer 85% dos portugueses estão e, 

bem, vacinados, lembro-me sempre de uma coisa, quer eles saibam, quer não, têm Montemor e Arazede 

no seu deltoide, porque por ali passaram todas as vacinas administradas em Portugal. Por isso, permitam-

me que reforce aqueles três acontecimentos, o último dos quais, quase que já nos fez esquecer os dois 

primeiros. Espero muito sinceramente, relativamente a este terceiro, que ainda não o continuemos a 

recordar com algum agravamento. Por isso eu quero agradecer a todos, não só ao público, mas, também, 

aos empossados, a forma como respeitaram as regras de higiene, segurança e distanciamento 

recomendadas.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Permitam-me ainda que diga duas palavras relativamente à Assembleia Municipal, ao Órgão 

Autárquico. Os que estão nesta Assembleia e os que já pertenceram a alguma Assembleia Municipal, 

sabem naturalmente, que não temos poderes executivos. Temos, isso sim, poderes de acompanhamento e 

de fiscalização do Órgão Autárquico, Câmara Municipal. Não é novidade para ninguém que, em regra a 

situação faz essa fiscalização e essas críticas mais em privado, a oposição faz essa apreciação e essas críticas 

mais em público, provavelmente assim continuará. Enquanto Presidente da Assembleia Municipal cessante, 

disse isto e volto a dizer: A Assembleia Municipal com os poderes que tem, tem necessariamente aquilo 

que eu já designei por “bomba atómica”, que é parar a atividade do Executivo, não aprovando o 

Orçamento Municipal. Mas, tirando essa “bomba atómica”, de facto, é confrangedor verificar, e já disse 

isso noutros órgãos e, particularmente na Associação Nacional de Municípios Portugueses que, as 

Assembleias Municipais deveriam ter outras competências. E disse-o e volto a dizer, e desculpem aqueles 

que já ouviram este discurso, mas, não faz sentido que mesmo neste Concelho, eu, enquanto cidadão 

Fernando Ramos, possa propor algo para o orçamento da Câmara Municipal, dentro daquilo que são as 

regras do orçamento participativo. Este mesmo cidadão Fernando Ramos, curiosamente Presidente do 

Órgão que aprova esse documento, está impedido de fazer qualquer proposta. Pode fazer recomendações, 

pode fazer o que bem entender, mas, só pode aprovar ou reprovar. Parece-me a mim que seria 

efetivamente tempo de tal poder ser alterado. Reparem que nós estamos a assistir à discussão do 

Orçamento de Estado e, percebemos que, se fosse o Orçamento de Estado, tal como está, ele seria 

chumbado e teríamos eleições. Hoje, começamos a perceber que, afinal pode não ser bem assim porque há 
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intervenção dos outros partidos à proposta do Governo no sentido de ela poder vir a merecer a sua 

aprovação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Mas, a questão mais caricata que, para mim esmorece aquilo que é a Assembleia Municipal e, 

também, já o disse alto e bom som a quem de direito, é o facto de neste processo de descentralização que 

estamos a viver, o Presidente ou, neste caso a nossa Presidente da Comissão de Coordenação da Região 

Centro ou de qualquer outra Comissão de Coordenação, serem eleitos pelos Autarcas. É verdade! Todos 

nós participamos na eleição da Presidente da Comissão de Coordenação da Região Centro, aqui de 

Montemor, participamos 32 membros da Assembleia Municipal e 7 membros da Câmara. Há um órgão que 

é consultivo, que é o Conselho Regional que é constituído por todos os Presidentes de Câmara, portanto, as 

Câmaras têm lá assento, mas também por entidades do Turismo, da Universidade, do Conselho Social, da 

ANAFRE, os senhores Presidentes de Junta têm dois representantes nesse Conselho Regional, e outras 

entidades/instituições. Sabem quantos representantes têm as cem Assembleias Municipais que constituem 

a Comissão de Coordenação da Região Centro? Zero! Já o disse, a continuarmos assim, na próxima eleição e 

se tudo correr bem, nós estaremos cá, mas eu não votarei nessa eleição, qualquer que seja o candidato, 

nem que seja eu. Isto é uma posição muito pessoal porque sabem, aqueles que me conhecem, que já lidam 

comigo há mais tempo, sejam da oposição, ou da situação, fazem o favor de me dizer isso que há balizas 

que eu não transgrido. Digo aquilo que digo, penso da forma que penso, mas, sempre que o prestígio das 

Assembleias Municipais e, neste momento aquela a que eu presido, presidi e espero vir a presidir, estiver 

em causa, eu sempre me pautarei pelos valores que enunciei. -------------------------------------------------------------  

 ---------- Relativamente à votação a que assistiram, dizer-vos que, para Presidente desta Assembleia, neste 

caso, eu próprio, fui eleito com 21 votos a favor, 1 voto contra e 9 votos em branco; que para 1.ª Secretária 

desta Assembleia, foi eleita a Senhora Deputada Municipal Telma Margarida Neves Simões, com 20 votos a 

favor, 2 votos contra e 9 votos em branco; que para 2.ª Secretária desta Assembleia Municipal, foi eleita a 

Senhora Deputada Municipal Patrícia Isabel Rama Rocha, com 20 votos a favor, 2 votos contra e 9 votos em 

branco.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Está eleita a mesa da Assembleia Municipal.” ------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Face a este resultado o Presidente da Mesa em Exercício, Fernando Jorge dos Ramos, proclamou 

eleitos e nos respetivos cargos para a constituição da Mesa da Assembleia Municipal de Montemor-o-

Velho, os seguintes membros: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Presidente: Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- 1.ª Secretária: Telma Margarida Neves Simões -----------------------------------------------------------------------  

 ---------- 2.ª Secretária: Patrícia Isabel Rama Rocha -----------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Dou por encerrada esta Assembleia Municipal. Muito Obrigado. -----------------------------------------------  

 --------- Por nada mais haver a tratar foi encerrada esta Assembleia, quando eram dezassete horas e trinta 

minutos, da qual foi lavrada esta ata por mim, Primeira Secretária da Mesa que a subscrevi, a qual, depois 

de lida pelos membros da mesa foi, por todos, considerada conforme e aprovada pelo que, para sua inteira 

fé e validade, e para que faça prova, vai ser assinada pelo Presidente da Mesa e pelos primeiro e segundo 

Secretário. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente: Fernando Jorge dos Ramos 

 

_____________________________________  

A 1.ª Secretária: Telma Margarida Neves Simões 

 

_____________________________________ 

O 2.º Secretário: Joaquim António Graça Rainho  

 

_____________________________________ 


